
Nesta terça-feira, 2, por meio das redes sociais, 
o governador Jorginho Mello (PL) confirmou a 
manutenção e ampliação do modelo de escolas 
cívico-militares em Santa Catarina. O decreto já 
havia sido assinado no último mês, porém, agora, ao 
lado do secretário e secretária adjunta de Educação, 
Aristides Cimadon e 
Patricia Luders, ele 
reforçou o decreto, 
instituindo o Programa 
Estadual das Escolas 
Cívico-Militares, que 
visa manter as nove 
escolas estaduais 
já existentes neste 
modelo e expandir 
para outras unidades 
escolares.

Na prática, o 

Governo do Estado vai bancar o modelo criado pelo ex-
presidente Jair Bolsonaro (PL), e que foi extinto pelo 
atual presidente Lula (PT), em 10 cidades do estado e 
pretende criar mais uma em Herval d'Oeste, na região 
de origem de Jorginho. Esta unidade atende cerca de 
480 alunos, desde o 6º ano do Ensino Fundamental até 

a 3ª série do Ensino 
Médio.

Atualmente, as 
escolas cívico-
militares de Santa 
Catarina acomodam 
mais de 5 mil alunos 
em municípios como 
Florianópolis, Lages, 
Tubarão, Criciúma, 
Palhoça, Biguaçu, 
Blumenau, São Miguel 
do Oeste e Chapecó.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Não se fala em outra coisa no meio político que não 
seja nos novos nomes anunciados por Jorginho Mello 
para o seu secretariado. Aliás, o anúncio não é nenhuma 
novidade, mas a confirmação de alguns é prova de que o 
governador já deu início aos trabalhos para a campanha 
eleitoral deste ano, já que muitos deles deixam o cargo 
para concorrer à prefeitura de algum município do 
Estado. 

Ao todo, serão nove substituições em secretarias 
e órgãos. Entre as pastas estão Comunicação, 
Administração, Proteção e Defesa Civil, Segurança  
Pública, Casa Civil, CIASC, SCPAR, CBMSC e IPREV.

A mudança mais polêmica foi a do atual deputado 
Estêner Soratto por Filipe Mello, para comandar a Casa 
Civil. É que apesar de ser capacitado para o cargo (até 
por já ter experiência em gestões anteriores), o fato dele 
ser filho de Jorginho poderá (certamente será) usado por 
seus adversários para atingir o governador. Não importa 
o quanto ele já tenha provado sua competência.

Além de Filipe Mello, os novos secretários de estado de 

Santa Catarina serão:
Secretaria de Estado da Comunicação – João Paulo 

Gomes Vieira
Secretaria de Estado da Administração – Vânio Boing
Secretário de Estado da Proteção e Defesa Civil – 

Coronel BM Fabiano de Souza
Secretaria de Estado da Segurança  Pública – Deputado 

Sargento Lima
Secretaria de Estado da Casa Civil – Filipe Mello
CIASC – Centro de Informática e Inovação de Santa 

Catarina – Moisés Diersmann
SCPAR – SC Parcerias S/A – Renato Dias Marques de 

Lacerda
CBMSC – Corpo de Bombeiros Militar de Santa Catarina- 

Coronel BM Fabiano Bastos das Neves
IPREV – Instituto de Previdência de Santa Catarina – 

Mauro Luiz de Oliveira
A posse será feita em gabinete na sexta-feira, 5. 
Um adendo: já se sabe também que até que as “janelas” 

se fechem, o troca-troca ainda não acabou.

Os novos secretários de Jorginho 

Escolas Cívico-Militares

Investimento BRDE
Em 2023, o BRDE fez um aporte de R$ 5,9 milhões, para 

apoiar cerca de 150 projetos nos estados de Santa Catarina, 
Rio Grande do Sul, e Paraná, que beneficiarão públicos de 
todas as idades com ações de assistência social, educação, 
cultura, esporte e saúde. Em SC, foram 43 projetos 
aprovados com um montante de R$ 1,98 milhão. Nos últimos 
5 anos, o montante aplicado na região Sul já ultrapassa a 
marca de R$ 22,8 milhões. Do total de 150 projetos apoiados 
em 2023, 64 são da área de Cultura/Audiovisual; 26 de 
Fundos da Criança e do Adolescente; 31 são propostas para 
o Esporte; 17 de Fundos do Idoso; 12 de PRONON e PRONAS, 
ligados aos atendimentos em oncologia e pessoa com 
deficiência, respectivamente.

Medidores inteligentes
Começou esta semana o processo de instalação de 

medidores inteligentes de energia para clientes de 
Florianópolis. No primeiro dia de operação, a Celesc 
substituiu 100 equipamentos antigos pelos novos. O projeto 
prevê que todas as unidades consumidoras da Capital terão 
medidores inteligentes instalados ao longo dos próximos 
três anos. Os equipamentos oferecem informação em 
tempo real e de forma remota sobre o fornecimento de 
energia e maior agilidade no religamento da luz. A troca 
serão feita por técnicos da Celesc de forma espontânea, 
sem a necessidade de solicitação por parte dos clientes 
e sem custos extras. Ao todo, o investimento com 
substituições será de R$ 116 milhões.

Assistência Social
A Secretaria de Estado da Assistência Social, Mulher e Família (SAS), por meio da Coordenadoria Estadual de 

Segurança Alimentar e Nutricional, divulgou o calendário para atendimento dos municípios sobre o novo edital do 
Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) que vai destinar R$ 10 milhões para cidades de Santa Catarina.  Entre os 
dias 15 e 18 de janeiro, técnicos e gestores poderão tirar dúvidas sobre documentação, execução, entre outras. Para 
ter acesso ao atendimento individual os municípios precisam fazer o agendamento de 4 a 17 de janeiro pelo WhatsApp 
(48) 98851-5778. O horário é das 8h às 17h.
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